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ガバナーメッセージ

　８月からの新型コロナウイルス感染第５波がいままでになく拡大し、どうなることかと思いま

したが、９月に入ると感染者数は減少し、緊急事態宣言も９月で解除されました。それに合わせ

て10月から例会を再開したクラブも多いと思います。感染拡大のため延期していた地区行事で

すが、10月10日（日）にRLIのパートⅠを前橋商工会議所会館にて開催し、会長エレクト、次

年度幹事、ディスカッションリーダー合わせて100名を超える会員が参加され、例年どおりの

方式で行うことができました。なお、今月20日に行う予定のクラブ活性化ワークショップは

Zoomで行います。

　新型コロナウイルス感染は社会、経済等に様々な災厄を及ぼしていますが、副次的な産物とし

てZoom等のリモート技術が社会に普及しました。当地区においても通常例会に替えてZoom例会

やハイブリッド例会を行うクラブが増え、Zoomでの公式訪問を複数のクラブで実施しています。

　私がZoom例会を知ったのは2020年４月のことです。同月に最初の緊急事態宣言が出ました

が、その前後から日本中のほとんどのクラブは休会となりました。そんなとき、アメリカのクラ

ブはどうしているのかと思ってシカゴ、サンフランシスコ、ロサンゼルス、ニューヨーク等の歴

史のあるクラブのホームページを見て回りました。見る前は、アメリカの感染状況は日本以上に

ひどいことから、当然に休会していると思っていましたが、そうではなく、Zoomを使って例会

を続けていたのです。

　Zoomの名前は知っていましたが、自分が触ったこともない技術を使ってアメリカのクラブが

バーチャルで例会を続け、そこにゲストスピーカーを呼び、バーチャルパーティーまでしている

ことに強いショックを受けました。軒並み休会に追い込まれた日本の由緒あるクラブとの差は歴

然でした。「一体この違いは何なんだ。」と嘆かざるを得ませんでした。

　わが国ロータリーのZoom利用は、クラブ・地区よりゾーンレベルが先行した観があります。

昨年９月の全国34地区のガバナーエレクト研修（GETS）はZoomで実施されました。公式な研

修の前に何度かZoomを使った練習が行われ、徐々に慣れていきました。Zoomの利便性を知っ

た私は、その後、自クラブ等でZoomをロータリーに導入する有用性を話し、また、地区活動の

一環としてICT推進委員会を立ち上げました。

　クラブの例会や地区行事は、会員が会場に集まって行うのが本来であり、リアルの集会や交流に勝る

ものはありません。その意味でZoom等のICT技術は、リアルの会合ができない場合や会場に来られない

場合の補助的手段です。しかし、さらに一歩進めれば、技術の革新性をクラブの会員増強や新たな活動

に生かすことも考えられます。こうした点からも、Zoom未導入のクラブは導入を検討する価値がある

と思いますし、導入済みのクラブも新たな活動手段として利活用していただければと思います。

国際ロータリー第2840地区
2021－2022年度

ガバナー　足立　進
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地区幹事・地区会計長紹介
地区幹事（前年度／次年度）・地区会計長へインタビュー！
毎月、地区役員の方々を３名様ずつご紹介させて頂きます。

ー自分を一言で表現すると？

無色透明無味無臭サイレントマイノリティー

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

早春～中秋にかけては夕方庭の草むしりなどした後汗を拭いてから飲む

何杯かのビール、晩秋～向春にかけては夕方庭の掃除などした後風呂上

りに飲む何杯かの焼酎のお湯割り。

今日も一日無事終了。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

史料の中で、例えば関東大震災の際にRI関連から現在価値に換算して

10億円弱（消費者物価指数の変動をもとに算出）の義援金が寄せられ

たとか感ずることはありますが、実体験はこれからです。

ー自分を一言で表現すると？

忖度が苦手（常々周りの方々に助けられています）

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

酒類全般

陽気なお酒です。声が大きくなりよく語ります。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

竹内ガバナー年度、ガバナーの意向で日本一早い地区大会を目指し、８

月10日に開催することが出来ました。

担当副幹事として思い出に残っています。

ー自分を一言で表現すると？

「自然体で生きる」ことを心掛けています。

ーあなたの“好きなモノ”を教えてください。

好きな食べ物は、柿、リンゴ、梨などの果物、野菜、さかな、ご飯、み

そ汁などの和食系です。好きなものをバランス良く食べ、ゴルフやスト

レッチなど軽い運動を続けるようにしています。

ー心に残るロータリー体験（ロータリー・モーメント）を教えてください。

甲子園のベンチに入り、グランドに立てたことです。

当時は2840地区も野球が盛んで、幸いにしてクラブ会長の年にロータ

リー甲子園野球大会に参加できました。

10

11

岡部　幹雄（前橋RC）
地区幹事（前年度）

柳田　秀男（太田RC）
地区幹事（次年度）

12
西巻　忠彦（前橋東RC）
地区会計長
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ロータリー財団月間にちなんで
ロータリー財団委員会

委員長　今井幸吉（沼田RC）

資金モデルの変更について

　皆さんはもうご承知かと思いますが、今年度からロータリー財団の寄付シェアシステムが大き

く変更になりました。シェアシステムを変更しなくてはならなくなった背景は補助金システムが

変更されたことが要因です。2013-14年度にグローバル補助金が導入され、大きな成功を収め

てきました。初年度には868件、4,730万ドルの補助金が授与されたのに対し、2019-20年度

には1,359件、9,560万ドルにまで増加しました。６年で授与額が約２倍になったのに対して

補助金の主な資金源である年次基金への寄付額はそこまで増加していません。グローバル補助金

への需要が、利用可能な資金を大きく上回りました。

　これに加え、財団は、新型コロナウイルスがもたらした前例のない課題に取り組むため、

2020年３月以来、コロナウイルス対応のプロジェクトに対し、災害救援補助金として3,200万

ドルを授与しました。

　グローバル補助金のために各年に使用可能な国際財団活動資金（WF）の額は、主に年次基金

への寄付によって決まります。過去数年間、ロータリーの最優先活動に必要な資金源であるWFは、

各年度末を待たずに枯渇しており、結果として、多くの補助金申請に資金が授与できない状況と

なっています。当地区でも2019-20年度に申請が提出されたが資金不足のため次年度に繰り越

された申請がありました。その慢性的な資金不足を解消するために今年度７月から４項目の変更

が行われました。

１．	ポリオプラスへの地区財団活動資金（DDF）の寄贈に対して、国際財団活動資金（WF）か

らの上乗せが100％ではなく、50％に減額されます。

２．	グローバル補助金のための、DDF拠出に対するWFからの上乗せが、80％に引き下げられ

ます。

３．	年次基金（シェア）への寄付の５％が、運営費としてWFとDDFから均等に差し引かれる。

（以前はWFから５％差し引かれていた）　

　以上の３つの変更を行うことによる財務上の影響は、ポリオプラスの上乗せを50％にするこ

とで年間500万ドル、グローバル補助金の上乗せを80％にすることで年間630万ドル、運営費

５％をWFとDDFから均等に差し引くことにより300万ドル、合計で1,430万ドル改善されます。

それに加え2020年から行われているグローバル補助金の現金拠出に対する上乗せ廃止により年

間700万ドルを加えると2,130万ドルWFが増える計算になります。

４．	DDFの未使用額を繰越しできるのは５年間のみとなる。　

　これが最も大きな資金の改善をもたらすと思います。地区は、財団のプログラムを通じてイン

パクトをもたらすために、DDFを全額活用することが奨励されています。しかし、2020年７月

１日には、4,880万ドルものDDFが未使用のまま現年度に繰り越されました。2026年７月１

日より、各年度末に５年を超えて未使用であるDDFは、地区の裁量で、ポリオプラス、重点分
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野のための恒久基金、ロータリー平和センター、恒久基金、災害救援基金、WFのいずれかに充

てられます。地区が指定しない場合は自動的にWFに充てられます。4,880万ドルがWFに繰り

入れられると３.までの合計と合わせて約7,000万ドル改善されます。

　現在、当地区のDDFの活用状況はと申しますと、毎年約18万ドルがDDFとして分配されて

います。そのDDFの半分の９万ドルは地区補助金で使用されています。残りの９万ドルはグロー

バル補助金で使用できますが、全部は使いきれていません。山田年度ではグローバル補助金に

DDFを6,800ドル支出しました。その他はポリオプラスとロータリー平和センターに合計

40,000ドル支出しました。結局、遅かれ早かれポリオプラスか平和センターまたはWFに行く

ことになります。それでしたらもっとグローバル補助金で活用できた方が良いと思います。特に

グローバル奨学金は第2840地区の日本人のために使える奨学金ですので、今後はグローバル奨

学金の活用に力を注いで参りたいと思います。希望者より問い合わせ等がございましたらグロー

バル補助金委員会にご相談願います。それと同時により多くの奉仕活動をするために、さらなる

財団への寄付をお願い申し上げます。
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ローターアクトクラブより

国際ロータリー第2840地区
2021-2022年度　地区ローターアクト代表

竹部将史　―Masashi Takebe

国際ロータリー第2840地区
2021-2022年度　地区ローターアクト幹事

堀江翔太　―Shota Horie

　今年はコロナの影響で全国的に活動が厳し

い状況ですが、出来ることを出来る範囲で

2840地区のメンバー全員協力してローターア

クトを盛り上げていきますので、ロータリア

ンの皆様も何卒お力添えお願い致します。

　地区幹事として地区代表のサポート及び各

クラブの皆さんと一緒に地区運営をしていき

たいと思います。

　10月に入り、緊急事態宣言が解除され、新

型コロナの感染状況も落ち着いてきています

ので、徐々に活動を再開して2840地区ロー

ターアクトを盛り上げていきたいと思います

ので、よろしくお願い致します。
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My ROTARY100％の道のり
国際ロータリー第2840地区

2021-2022年度
館林ミレニアムロータリークラブ

直前会長　山越栄一

　当クラブのマイロータリー登録の取り組みが始まったのは2015-16年、生方年度でした。そ

の時50％の目標に対し、60％を達成しましたがパソコンでの登録が不得手な方や登録がうまく

できないなどの問題で登録率はその後伸び悩んでおりました。

　私の年度も終わりに近づき、次年度は100％でスタートしようと坪井現会長が再度マイロー

タリーの登録に力を注ぎました。当クラブではマイロータリーの登録のやり方を印刷して、更に

詳しく手書きで説明も入れ、未登録の方にお渡ししました。登録確認が出来ない場合は進捗状況

を個別に問い合わせをしました。何度も登録が出来たか確認され、会員は重い腰をあげざるを得

なかったかもしれません。ですが皆さんは意外に協力的だったことに気づきます。途中までやっ

たができなかったなど、大半がトライしていたのです。なんらかの手順ミスでストップしていた

方や、わからない方は電話にて画面操作のお手伝いをしました。また、会社にお邪魔して登録の

お手伝いもしました。登録できているのに反映されていないものには日本事務局に問い合わせし、

解決しました。こうして2021年６月末に100％を達成することができました。会員の行動力と

事務局のフォローに感謝しています。

　マイロータリーの登録にはまず会員のアドレスを登録しておかねばなりません。そして登録に

関しての知識も必要になります。ですが登録できなかった方のフォローをしていくうちその知識

も少しずつ増えました。100％を達成して、一人一人に丁寧に対応することが重要なことだと

思いました。現在、新会員の方は入会後二週間以内の登録をお願いしています。できない場合は、

事務局まで連絡をくださいとフォローを徹底しております。

　今後もマイロータリーの閲覧により世界のロータリーの活動や状況を知り、より多くの情報を

得て、みんなの人生を豊かにできる奉仕活動を目指して行きたいと思います。
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第２回　国際大会推進委員会
日　時／2021年９月15日（水）15:00
会　場／前橋問屋町センター会館
出席者／足立進ガバナー・石原保幸代表地区幹事・木村清高委員長・町田久委員・髙橋大之委員
　　　　戸塚和昭担当副幹事・藤川孝担当副幹事・JTB新井宏様
報告者／地区副幹事　藤川　孝（前橋東RC）

　９月15日（水）前橋問屋町センター会館のガバナー事務所におきまして、下記次第に則り「第

２回　国際大会推進委員会」が開催されました。

【次　第】　司会:担当地区副幹事　藤川　孝

Ⅰ．開会挨拶	 ガバナー　足立　進

	 国際大会推進委員会委員長　木村　清高

Ⅱ．出席者報告

Ⅲ．来賓御紹介	 （株）JTB群馬支店　新井　宏　様

Ⅳ．議題

１）　委員会活動の現状認識

２）　委員会事業計画

３）　目標

４）　タイムスケジュール

５）　計画と参加実績

６）　国際ロータリー第2840地区2022ヒューストン大会

　　		案内説明　（株）JTB群馬支店　新井　宏　様

７）　討議

８）　閉会挨拶	 地区幹事　石原　保幸
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日　時／2021年９月18日（土）18:00～19:25
会　場／オンライン開催
出席者／足立進ガバナー・山田邦子直前ガバナー・小見山健次ICT推進委員長・石井國雄委員
　　　　林義行委員・伊藤好則委員・藤原崇史地区副幹事・山岸睦地区副幹事
報告者／地区副幹事　藤原崇史（前橋東RC）

【委員会方針】
①　My	Rotaryへの地区平均登録率50％を達成すべくクラブ支援を実施します
②　各クラブのオンライン環境実現に向けた支援を行います
③　地区、そして各クラブにある情報ツールに対して積極的な啓蒙支援を行います

【議事録】　司会:ICT推進委員会委員長　小見山　健次
Ⅰ .My	Rotary登録率向上に向けた支援のあり方と実践について
１）委員が各分区内のクラブ（登録率50％未満対象）を直接訪問して支援活動を行う
・新入会員に対し、入会時の諸手続きと共に登録することを推奨する
・各クラブ例会後に、“登録説明会”等の推奨・支援を行う
・登録する必要性の明確化（登録するメリット、活用方法、社会的必要性など）

２）訪問準備として「登録マニュアル」の作成
・登録時の失敗事例、トラブル等の解決方法を記載する

Ⅱ .各クラブのオンライン環境（Zoom会議等）向上に向けた支援のあり方と実践について
１）Zoom例会を行っているクラブの先進事例を紹介する機会（Zoom会議）を設ける

Ⅲ .	「公共イメージ委員会」や「各クラブの広報委員会」等との連携について
１）		先進的な方法で広報を行っているクラブの事例を紹介する機会を設ける
・	先進事例を地区のHPやガバナー月信、地区の連絡用メールなどで紹介する

Ⅳ .	地区幹事・R財団委員長からの打診に
ついて
１）	「R財団補助金管理セミナー」「クラブ
活性化ワークショップ」をZoom開
催する予定だが、ICT推進委員会と
して開催できないか。
→	　信頼できる専門業者に委託するの
が妥当である。当委員会としては開
催過程で生じる様々な事前相談に対
して積極的に対応していきたい。

２）	地区HP「ログインページ」内の「会
員一覧」の活用に向けた普及方法に
ついて
→	　改めてR財団委員会にて調整後、
説明してもらうこととする。

第１回　ICT推進委員会
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日　時／2021年10月３日（日）10:30～12:00
会　場／ロイヤルチェスタ―前橋
出席者／ 清章司PG・森田均PG・曽我隆一PG・横山公一PG・牛久保哲男PG・福田一良PG・

安藤震太郎PG・疋田博之PG・本田博己PG・竹内正幸PG・生方彰PG・田中久夫PG・
宮内敦夫 PG・森田高史 PG・山田邦子直前 G・足立進 G・中野正美 GE・
保坂充勇GN・石原保幸代表地区幹事・岡部幹雄地区幹事・栁田秀男地区幹事・
西巻忠彦地区会計長・鴻田敦地区財務委員・長島章博地区財務委員

報告者／地区副幹事　川嶋　潤（前橋東RC）

　10月３日（日）ロイヤルチェスタ―前橋におきまして、「第２回　ガバナー諮問委員会」が開
催され、諮問事項についての協議が行われました。

【足立年度諮問事項】
　上毛新聞広告掲載について	
　チャリティコンサートについて
　地区大会について	
　分区名変更について	
　ローターアクターの地区委員について				
　RI理事氏名委員会委員の推薦について		

【山田年度報告事項】
　６月末日会員数最終報告　
　2020-2021（山田）年度　財務報告について

第２回　ガバナー諮問委員会
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日　時／2021年10月10日（日）
会　場／前橋商工会議所会館
出席者／足立進G・本田博己PG・竹内正幸PG・宮内敦夫PG・森田高史PG・山田邦子直前G
　　　　中野正美GE・保坂充勇GN・石原保幸代表地区幹事
　　　　 ディスカッションリーダーの皆様・各クラブ会長エレクト・次年度幹事・未受講者・

地区副幹事
報告者／地区副幹事　西嶋弘美（前橋東RC）

RLIセミナー　PARTⅠ

　2021-2022年足立進ガバナー年度のRLIセミナーPart　Iが昨年度同様コロナ禍の三密を避

ける為に前橋商工会議所会館にて、地区役員の方々を中心に29名のディスカッションリーダー

の方々が６つのセッション会場に分かれて開催されました。

【プログラム】

９:00～	 登録開始

９:30～10:00	 開会式	 司会:RLI推進委員会委員	 田部井丑松

	 挨拶	 ガバナー	 足立　　進

	 挨拶	 RLI推進委員会委員長	 竹内　正幸

	 ガイダンス	 地区研修リーダー

	 	 RLI日本支部ファシリーション委員会副委員長

	 	 RLI日本支部カリキュラム委員会副委員長

	 	 	 本田　博己

10:00～10:10	 各セッション会場へ移動

10:10～11:00	 １時間目

11:10～12:00	 ２時間目

12:10～13:00	 ３時間目

13:00～13:40	 昼食（全体会場にて）

13:40～14:30	 ４時間目

14:40～15:30	 ５時間目

15:40～16:30	 ６時間目

16:30～16:40	 閉会式会場へ移動

16:40～17:00	 閉会式:修了証・アンケート記入

	 参加評価書式提出

	 閉会挨拶	 パストガバナー	 宮内　敦夫

17:00	 終了

　　　　　※修了証授与は代表で	 桐生赤城RC	 小林　博子　様
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【各セッションテーマ】

　セッション１会場　　「ロータリーにおけるリーダーシップ」

　セッション２会場　　「私のロータリー世界」

　セッション３会場　　「会員の参加を促す」

　セッション４会場　　「ロータリー財団　l　　私たちの財団」

　セッション５会場　　「奉仕プロジェクトを創造する」

　セッション６会場　　「倫理と職業奉仕」
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日　時／2021年10月16日（土）10:00～12:00
　　　　（資金管理・フェローシップ委員会・グローバル補助金委員会合同）
会　場／前橋商工会議所会館
出席者／今井幸吉ロータリー財団委員会委員長・福島敬仁資金管理・
　　　　平和フェローシップ委員会委員長・菊川善明補助金委員会委員長・
　　　　石川好男地区補助金委員会委員長・Randolph留利子グローバル補助金副委員長・
　　　　地区補助金委員会委員８名・地区副幹事２名
報告者／地区副幹事　西嶋弘美（前橋東RC）

第２回　地区補助金委員会

【議　事】

Ⅰ .ロータリー財団補助金セミナー（10月30日）について　　※会長のみ参加予定
　　・当日の集合時間　11:30　（前橋商工会議所）

　　・事前の資料作りについて

　　・分区協議会の目的と進め方について

Ⅱ .　地区補助金申請と事業報告の進め方について
　　・コロナ禍で事業検討（調査等）の遅れを見込み最終提出期限を設定

　　・予備審査会開催の１週間前までの報告書を議題とする

Ⅲ .Web申請書の変更点について　

Ⅳ .今後のスケジュールについて
・補助金管理セミナー	 	 10月30日（土）

・地区補助金申請書提出期限	 	 12月17日（金）

・第１回予備審査会（報告）	 13:30～16:00	 １月22日（土）

・第２回予備審査会（申請）	 13:30～16:00	 ２月５日（土）

・第３回予備審査会（申請・報告）	 13:30～16:00	 ３月19日（土）

　　　　　　　　　（変更点・追加）

・最終審査会	 13:30～16:00	 ５月14日（土）

Ⅴ.資金管理・平和フェローシップ委員会から

Ⅵ.グローバル補助金委員会から

Ⅶ.その他

講　評　　　ロータリー財団委員長	 今井　幸吉

閉　会　　　グローバル補助金副委員長	 Randolph　留利子
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日　時／2021年10月25日（月）
会　場／Zoom開催
出席者／ 足立進ガバナー・石原保幸代表地区幹事・黒岩千春ガバナー補佐・　　　　　　

坪井良行ガバナー補佐・栗原成次ガバナー補佐・川口修平ガバナー補佐・　　　
松本貴之ガバナー補佐・小暮高史ガバナー補佐・堤康喜智ガバナー補佐・　　　
村上明男ガバナー補佐

報告者／代表地区幹事　石原保幸（前橋東RC）

ガバナー補佐会議

　10月25日、ガバナー補佐会議がZoomで開催されました。

　議題の内容は下記の通りです。

【議　事】

Ⅰ．	各ガバナー補佐において、今後、開催される分区内クラブの会長、幹事会で、マイロータ
リー登録推進を働きかける。

Ⅱ．	各ガバナー補佐が、今後、クラブ訪問をする際、各分区にいるICT推進委員を帯同するか、
帯同が困難な場合、ICT推進委員がクラブ訪問をしてマイロータリー登録を働きかけるこ

とを分区クラブの会長、幹事に周知していただく。

※	ICT推進委員を帯同する場合、クラブ訪問日程の調整が必要になると思います。

　なお、50％以上の登録を達成したクラブについては、上記対応は行わないものとする。

　上記内容について地区ICT推進委員会小見山委員長に伝達する。
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日　時／2021年９月16日（木）
会　場／ホテルべラヴィータ３F
報告者／沼田中央ロータリークラブ

ガバナー公式訪問報告
「沼田中央ロータリークラブ」

　当クラブでは、９月16日（木）にガバナー公式訪問がありました。来訪者は、足立進ガバナー・

石原保幸代表地区幹事・西嶋弘美地区副幹事（以上、前橋東RC）・第５分区堤康喜智ガバナー補

佐（沼田中央RC）でした。

　新型コロナウイルス感染拡大の状況から、地区からは例年と違う実施要領をいくつか提案して

頂き、当クラブとしての対応を検討。全体の時間を短縮し、例会前の懇談会も人数を絞ることで、

直接訪問して頂くことに致しました。

　懇談会には、当クラブから本山佳宏会長・植村仁会長エレクト・原澤ふじ子幹事・平井克明委

員長（クラブ会員組織強化委員会）・須田恭弘委員長（公共イメージ委員会）の５名が出席し、

計９名にて開催。

　例会での足立ガバナーのスピーチでは、今年度のRI会長シェカール・メータ氏のテーマと第

2840地区の目標を分かり易く説明して頂きました。コロナ対策として、マスク着用、手指の消毒、

アクリル板の設置はもちろん、集合写真の撮影でも直前までマスク着用、昼食もスケジュールを

終えてから別室にてお弁当を召し上がって頂きました。

　例年に比べ簡素ではありましたが、コロナ禍の中、ガバナー始め地区スタッフの工夫と細やか

な対応のお陰でガバナー公式訪問を無事終えることができ、感謝申し上げます。
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日　時／2021年９月21日（火）
会　場／しのづか　陣屋
報告者／館林西ロータリークラブ　会長　原　義裕

ガバナー公式訪問報告
「館林西ロータリークラブ」

　令和３年９月21日（火）足立進ガバナーの公式訪問が行われ、ガバナー　足立進様、ガバナー

補佐　小暮高史様、地区副幹事　戸塚和昭様にご来訪いただきました。

　新型コロナウィルス感染症緊急事態宣言中の開催となってしまいましたので、できる限りの感

染対策を取り公式訪問を行うことといたしました。ガバナーから事前に「全行程を２時間以内

に・・」とお知らせを頂きましので、例会は短縮例会で行いました。例会前の役員懇談会では、

会員からの意見、クラブの問題点や課題を熱心に聞いて頂き、ガバナーからはコロナ対策を考慮

した例会、退会防止対策、等々適切なアドバイスを頂きました。別室にて記念写真撮影を行い、

例会はガバナースピーチをメインに行いました。ロータリーの意義や奉仕、新しい事への挑戦等、

スクリーンを利用してのスピーチはとても分か

りやすく、RIの変化、地区方針について理解を

深めることができたと思います。

　会員は持ち帰り弁当、お客様と会長・幹事に

はお食事を摂って頂き、すべて終了いたしました。

一昨年からコロナのために例会休会、行事の中止、

親睦会等の中止となり活動が難しい状況ですが、

地元地域に貢献できる奉仕活動が続けてゆける

よう、また慣れた日常の例会から一歩前に進め

るよう、努力してゆきたいと思います。

　とても有意義な時間を過ごすことができまし

た、ありがとうございました。
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日　時／2021年９月29日（水）12:10～12:50
会　場／ホテルアミューズ富岡
出席者／足立進ガバナー・村上明男ガバナー補佐・石原保幸代表地区幹事・藤川孝地区副幹事・
　　　　米山奨学生　グエン　ティ　ビックさん・クラブ会員出席100％
報告者／富岡ロータリークラブ　会長　湯井　知昭

ガバナー公式訪問報告
「富岡ロータリークラブ」

　本日の足立進ガバナー公式訪問は、新型コロナウィルス感染防止の為、会場の換気と手指消毒、

テーブル数を増やして席は間隔をあけての開催となりました。例会前のクラブ役員らとの懇談会

を省略して、例会時間40分の中にガバナースピーチを25分程度頂き、例会後のクラブ協議会は

開催致しませんでした。

　また、足立ガバナーと会長・幹事の個別面談を設けない代わりに、クラブへの対応・検討事項

を例会前に足立ガバナーより文書で頂くことになりました。

　なお、ガバナースピーチは、「超我の奉仕」（第１モットー）と「最もよく奉仕する者、最も多

く報いられる」（第２モットー）をご説明頂きながらロータリーの奉仕について、尊敬している

米山梅吉翁について、RIの最近の動向、クラブ運営について、マイロータリーの件、最後に地

区スローガンについてでした。

　結びに、時間を短縮しての開催となりましたが、ガバナー公式訪問がリアルに実現できました

ことを感謝申し上げます。
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日　時／2021年10月７日（木）
会　場／Zoom開催
報告者／渋川ロータリークラブ

ガバナー公式訪問報告
「渋川ロータリークラブ」

　当クラブでは、会場開催時はZoomを用いた“ハイブリッド”そして会場開催できないときは

完全オンラインにより例会を開催しています。今回ガバナー公式訪問は、緊急事態宣言が明け群

馬県警戒度４の中オンラインにて例会を開催致しました。足立ガバナー・堤ガバナー補佐・石原

地区幹事・西嶋地区副幹事には、会員と同じようにZoomにてご参加頂きました。直接お目にか

かれずに開催に至ったこと残念ではありますが、足立ガバナーの貴重な講話を頂戴する事ができ、

今後のクラブ運営に生かしていきたいと思います。

　本年度は、昨年度実験的に行ってきましたZoom併用によるハイブリッド例会を本格運用致し

まして、諸事情により直接会場に来られない時も何処でも参加出来るようにしております。また、

例会動画を常に録画しYouTubeに専用チャンネルを設けアップすることにより、例会に参加出

来なくても後で視聴することができ、各種活動が無くなりメークの機会が減少している中、動画

視聴をメークの一つとして活用しています。会場にて参加することが会員相互の親睦に繋がるこ

とが基本ではございますが、コロナ禍が明け平時に戻りましても、新たな例会開催の方法として

ハイブリッド開催を継続してきます。何処にいても例会に参加できることは最大のメリットと考

えております。また振り返り例会内容を確認できる事もメリットの一つです。

　最後に今回このようなZoomでの開催となりましたが、足立ガバナーに心より感謝を申し上げ、

ご報告とさせて頂きます。
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ロータリー日本100年史編纂委員会
からのお願い
　ロータリー日本100年史編纂委員会から、「ロータリー日本100年史」についてのお願いが届

きました。

【ロータリー日本100年史】

　「本誌305頁、別冊①100人のロータリアン・ロータリーの本棚280頁、別冊②年表・資料

176頁、それにこれらをデータで収めたCD」という、A４版で760頁に達する大部なものであ

りますが、すべてのクラブに１部ずつ無償で贈呈するものとし、残部については、出版費用の回

収ということもあり、有料にてご購入いただいております。今回の頒布が終了しますと二度と手

に入らない貴重な資料でありますので、各地区におかれましては、将来の新会員のためにも何部

か余分に購入していただくことをお勧めいたします。また地区内のロータリアンの皆様に対して

も購入をお願いいたしたく存じます。

　価格は、一部6,600円（税込み・送料別）でありますので、地区ガバナー事務所または各ク

ラブを通じてロータリーの友事務所にお申し込みください。

※売り切れ次第頒布終了（増刷困難のため）

※注文フォームは下記URLまたはQRコードでご確認ください。

www.rotary-no-tomo.jp/order/main.php
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ロータリーコーディネーターニュース

2021年11月号 No.1
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーターRegion 1 & 2 & 3

ブランドを育てる（ブランディング）

■ブランディングの意義

企業においてその名と活動の意義を広く社会に認知し理解してもらうことは、経営戦略いわゆるマーケティング戦略にお
いてとても重要なことです。同様に奉仕と親睦を標榜し、職業人による世界的ネットワークを構築してきたロータリーにおいて
も、世界中の地域社会に好ましい変化をもたらす行動人として、その活動を認知してもらうことは公共イメージ向上にとって
大変重要なことです。その本質は、ロータリーの存在意義（意味）とその活動の「魅力」を伝えていくことです。

そのためには「ロータリーのブランド」を育てていく必要があります。そもそも「ブランド」とは、焼き印のことで、特定生産者に
よる商品を他のものと識別する手段として使われてきたものです。ブランドはロゴマークやその意味するものを企業と顧客と
の接点（タッチポイント）を通して、顧客に評価され、顧客の脳裏に蓄積されていく価値のことです。したがって「ブランディン
グ」は、顧客の頭の中にブランドを構築し、価値を高めて確固たる評価を得ていくことです。つまりブランドを育てていくことで
す。「ロータリーのブランディング」においても、ロータリアン及び、クラブと地域住民や各種団体などとのタッチポイントを通し
て、ロータリーの魅力を広く社会に認知され評価されていくことが求められます。

■インナーブランディングとアウターブランディング

クラブや会員が各種の奉仕活動を通じて、地域住民や各種団体とのタッチポイントによる一貫性のある訴求行動をとって
いくことが、ロータリーブランドの「らしさ」（価値）をつくるカギとなります。ロゴマークの入ったTシャツでの町の清掃や祭り、各
種イベントでの協力、こういったその場その時のタッチポイントが公共イメージ浸透のカギとなります。ロータリー活動に関わ
るすべてのロータリアンが、何をなすべきか課題を明確に抱いて目標に向かって行動することが必要です。これを成功に導
くためには、まず会員へ行動を促すためのロータリー研修、ことに公共イメージ向上のためのブランディング研修が欠かせま
せん。この会員向けに行うブランドの意識づけが「インナーブランディング」です。

一方「アウターブランディング」と呼ぶテレビや新聞、ネット記事などの外向けの宣伝広告あるいは展示会やイベントがあり
ます。宣伝広告は広域にわたり広報されますが、かなりのコストがかかります。コストのかからない方法として、新聞や雑誌等
のメディアに「記事」として取り上げてもらう「パブリシティ」がありますので、意義ある奉仕活動を記事に載せてもらうことも重
要です。

■日経新聞に掲載

去る１０月２２日（金）の日経新聞にロータリーの記事が掲載されました。「地球の課題 今、解決へ若い力を」を大見出しに、
辰野克彦RI理事がインタビューに答える形で、ロータリーとは、ロータリーの特色とは、世界での奉仕活動についてなど、思
いを込め力強く述べられています。またロータリーの「とんがり」ともいうべき「ポリオ根絶」のメッセージ、日本独自の「米山記
念奨学会」の紹介や、日本ロータリー黎明期のクラブも紹介されており、アウターブランディングにとても有効であると感じま
した。皆さんの地区や地元地域において、この日経新聞のようなマスメディアのメッセージを活用していただき、ロータリー活
動を活発に行われることを期待いたします。

ブランディングの意義をご理解され、「インナーブランディング」と「アウターブランディング」がうまく調和して一貫してロータ
リー活動が実施されれば、ロータリーと社会がつながり、クラブの活性化とロータリーの公共イメージ向上に大いに役立つも
のと信じます。

第2地域 ロータリー公共イメージコーディネーター補佐 高良 明（川崎西RC）
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2021年11月号 No.2
発行：Region 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター

会員数９万人復活を！

昨年年初からあっという間にパンデミックを引き起こした新型コロナウィルス感染症ですが、わが国ではワクチン接種の進
展に伴い、何とか収束の気配がしてきました。

全世界に衝撃をもたらしたこの新型コロナウィルスに、我らがロータリーも多大な影響を受け、その活動の停滞だけでなく、
結果的にクラブ数や会員数にも大きな打撃を受けました。一昨年7月から見ると、日本でも３４地区のうちクラブ数が増えたの
は２７３０地区（鹿児島・宮崎）の１地区だけで、実に２２地区でクラブの終結・減少がみられ、全地区で会員数が減少し、現
在８．５万人と低迷しています（いずれも７月末対比）。ただ、その中で世界のロータリー会員数は、１３０万人を目指すシェ
カール・メータRI会長の「Each One , Bring One」の檄によって、今年６月に１１６万人台まで落ち込んでいたものが、１０月に
は１１９万人にまで回復しています。

その会員増に貢献しているものに、２０１３年度から導入された「衛星クラブ」があります。「衛星クラブ」はわが国でも昨年度
から各地区で具体的な取り組みが始まり、昨年度で９クラブ、今年度は７月に２クラブが誕生しています。そしてこの動きは
「衛星クラブ」の理解度が徐々に高まってきたということだと思います。これからが楽しみです。是非、これからのロータリアン
の登竜門としての「衛星クラブ」設立を検討してみてください。

さて、ロータリーの基本は“サービス”ですが、このロータリーサービスは行動があって初めて具現化されます。新型コロナ
禍では、クラブ例会が休会に追い込まれたり、オンラインでの開催になるなどと、クラブサービス活動にも制約を受け、更に
目指す社会奉仕活動においても制限を強いられるようなものにせざるを得ない状況でした。でもそれも緊急事態宣言やまん
延防止措置が解かれた今、私どもはその喜びを早速行動で表しましょう。そして各会員、各クラブ、そして各地区のロータ
リーサービスに勢いを感じられるものになれば、それがロータリーブランドの向上につながり、ひいては新会員の入会促進と
会員の退会防止にもつながります。私共は会員一人一人の会員増強活動も大切ですが、各クラブ、各地区では、公共イ
メージ向上委員会と一体となって、ロータリーサービスの素晴らしさを社会の皆さん方に広めていき、クラブの門戸を叩く人
を増やしていただければ、それは本当の基盤向上につながります。さあ、わが国でもあと8か月で、会員数９万人復活を実現
しましょう！

第2地域 ロータリーコーディネーター補佐 神野 重行（名古屋名駅RC）

Region 1 & 2 & 3
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ガバナー公式訪問要領
１　訪問方式

　	　公式訪問は単独クラブ訪問とします。訪問時は、ガバナー補佐、地区幹事又は担当副幹事の

３～４名が訪問します。

　	　なお、新型コロナの感染状況により、実際の訪問に代えてオンライン等のバーチャルで行う

場合もあります。

２　公式訪問前のクラブ協議会

　	　公式訪問２週間前までに、ガバナー補佐が所管のクラブを訪問し、クラブ役員との協議会を

実施します。協議会では、各クラブの現状や課題、地区運営に関する要望等について協議し、

その結果を公式訪問実施までにガバナー事務所に報告をお願いいたします。

　　	なお、新型コロナの感染状況により、このクラブ協議会をオンラインミーティングで行うこ

ともあります。

３　公式訪問の進め方

　⑴　クラブ役員らとの懇談会

　　	　例会開始前１時間半前より１時間程度、会長、幹事、会長エレクトらのクラブ役員に加え、

新会員を交えて懇談会を実施します。会員増強やクラブ運営について、会員の参加を促す工

夫や企画、各種の寄付と奉仕プロジェクトの実施、ロータリーの認知活動等に加え、ロータ

リーの価値等について懇談します。

　⑵　例会

　　	　ガバナースピーチに25分程度の時間を頂くようお願いします。また、プロジェクターや

スクリーンのご用意をお願いします。

４　その他

　	　各クラブは現況報告書（５部）を８月31日までにガバナー事務所に提出して下さい。９月

10日以前に訪問が予定されているクラブは仮の報告書で結構ですから、訪問２週間前までに

提出して下さい。
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ガバナー公式訪問日程表
日曜日 月曜日 火曜日 水曜日 木曜日 金曜日 土曜日

９月

1 （桐生南）延期 2 3 4

5 6 伊勢崎東
（Zoom） 7 8 9 館林ミレニアム 10 11

12 13 14 15 16 沼田中央 17 18

19 20 21 館林西 22 23 24 25

26 27 （桐生）延期 28 29 富　岡 30

10
月

1 2

3 4 5 中之条 6 7 渋　川
（Zoom） 8 9

10 RLIセミナーⅠ 11 12 高崎セントラル 13 14 群馬境 15 16

17 18 19 20 伊勢崎 21 22 23

24
31 25 26 沼　田 27 28 伊勢崎中央

（Zoom） 29 30 R財団補助金管理セミナー

11
月

1 2 富岡かぶら 3 米山セミナー 4 5 6

7 8 高　崎 9 10 11 12 高崎シンフォニー 13

14 15 16 渋川みどリ 17 18 草津温泉 19 20 クラブ活性化
ワークショップ

21 22 23 24 太田西 25 26 27

28 RLIセミナーⅡ 29 30 桐生赤城

12
月

1 2 高崎東 3 4

5 6 7 8 9 太　田 10 11

12 13 桐　生 14 伊勢崎南 15 大　泉 16 17 18

19 RLIセミナーⅢ 20 21 22 館林東 23 24 25

26 27 28 29 30 31

１月

1

2 3 4 5 6 7 8

9 10 11 12 13 14 15

16 17 18 19 20 富岡中央 21 22

23

30

次世代リーダーセミナー 24

31
25 太田南 26 新　田 27 28 前橋西 29

２月

1 2 高崎北 3 4 桐生西 5

6 次世代リーダーセミナー 7 8 藤岡北 9 10 藤　岡 11 12

13 14 15 16 前橋南 17 18 太田中央 19

20 21 22 前　橋 23 チャリティーコンサート 24 25 館　林 26

27 28

３月

1 2 桐生南 3 碓氷安中 4 5

6 7 前橋北 8 高崎南 9 10 11 12

13 14 15 安　中 16 17 18 藤岡南 19

20 21 22 23 前橋中央 24 前橋東 25 26

27 28 29 30 31
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2021-2022年度 地区主要行事予定表

（中野年度）地区研修・協議会

前橋商工会議所会館

前橋問屋センター会館

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

23日（土）

20日（土）

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

クラブ活性化ワークショップ（Zoom）

米山記念奨学生カウンセラー研修会

地区米山研修セミナー

27日（土） （中野年度）第１回ガバナー補佐会議 ロイヤルチェスター太田

19日（日）

18日（土） （中野年度）第１回ガバナー補佐・委員長予定者合同会議 ロイヤルチェスター太田

９日（土） RYLA研修セミナー

※8/28クラブ活性化ワークショップ→11/20へ延期

※10/23RYLA研修セミナー→4/9へ延期

※9/25米山記念奨学生カウンセラー研修会・米山セミナー→11/3へ延期

オークランド（フロリダ州）

ティアラグリーンパレス

国際協議会（中野GE出席）

13日（日）

21日（土）

（中野年度）会長エレクト・次年度幹事研修セミナー

16日（日）〜20日（木）

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

前橋商工会議所会館

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為中止

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

※新型コロナウイルス感染症防止の為延期

５日（土）

３日（水）

前橋商工会議所会館３日（水）
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2021-2022年度　周年行事予定クラブ

2021-2022年度　ＩＭ開催予定表

年 月 日 曜日 周年 ク ラ ブ 名 場　　　　所

2022 ３ 16 水 55 大泉RC 未定

2022 ３ 19 土 65 太田RC ロイヤルチェスター太田

2022 ４ ２ 土 50 太田西RC ティアラグリーンパレス

2022 ４ 17 日 50 桐生西RC
桐生市市民文化会館	

　４Fスカイホール

2022 ５ 14 土 60 高崎南RC ホテルメトロポリタン高崎

2022 ５ 27 金 30 太田中央RC マリエール太田

2022 ５ 28 土 25 桐生赤城RC 桐生地場産業振興センター

2022 ５ 28 土 40 前橋北RC 前橋商工会議所会館

未　　　定 45 前橋東RC 未定

※太田RCの周年行事の予定日・会場が決定致しました。
※太田西RCの周年行事の予定日・会場が決定致しました。
※太田中央RCの周年行事の予定日・会場が決定致しました。
※前橋北RCの周年行事の予定日・会場が決定致しました。

年 月 日 曜日 分 　 　 　 区 場　　所

第１分区

第２分区Ａ

第２分区Ｂ

2022 2 26 土 第３分区 ホテルメトロポリタン高崎

2022 3 12 土 第４分区Ａ・Ｂ（合同） 未定

2022 2 27 日 第５分区 未定

第6分区

※第４分区Ａ・BのＩＭ開催予定日が決定致しました。（会場は未定）
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クラブ 開催数 開　催　内　容 備　　　　考

前橋 3 9/7･14･28　例会（Zoom）、　9/7　定例理事会 9/7理事会は集会

前橋西 2 9/17･24　例会（集会＆Zoom）、　9/9　定例理事会 昼食は持ち帰り

前橋東 0 9/16　定例理事会のみ

前橋北 0

前橋南 0 9/1　理事会のみ

前橋中央 0 9/1　理事会のみ

桐生 0 9/9　理事会のみ

桐生南 0 9/22　理事会のみ

桐生西 0 9/3　理事会のみ

桐生赤城 1 9/28　例会（Zoom）、　9/7　定例理事会（集会＆Zoom）

伊勢崎 0 9/1　定例理事会のみ（Zoom）

群馬境 0 9/2･30　定例理事会のみ 9/2（8月分）

伊勢崎中央 0 9/30　定例理事会のみ 9/30（10/7分を前倒し）

伊勢崎南 0 9/14　理事会のみ

伊勢崎東 1 9/6　例会、　9/6　理事会 ガバナー公式訪問（Zoom）

高崎 2 9/6･13　例会（Zoom）

高崎南 1 9/7　例会、　9/7　理事会　　 短縮例会、お弁当

高崎北 0 9/29　定例理事会のみ

高崎東 0 9/2　定例理事会のみ

高崎ｼﾝﾌｫﾆｰ 0 9/10･24　理事会のみ（Zoom） 9/10定例、9/24臨時

高崎ｾﾝﾄﾗﾙ 0 9/14　定例理事会のみ

太田 0 9/30　定例理事会のみ

太田西 1 9/29　例会、　9/29　理事会

太田南 0 9/14･22　理事会のみ 9/14定例（集会）、9/22臨時（書面）

新田 0 9/15　臨時理事会のみ（書面）

太田中央 0 9/10　定例理事会のみ

館林 0 9/3･16　理事会のみ 9/3定例（書面）、9/16臨時

大泉 1 9/15　例会、　9/15　理事会

館林西 2 9/14･21　例会、　9/14理事会　 9/14（短縮・持ち帰り弁当）、9/21ガバナー公式訪問

館林東 0 9/1　定例理事会のみ（書面）

館林ﾐﾚﾆｱﾑ 1 9/9　例会、　9/16　定例理事会 9/9ガバナー公式訪問

渋川 2 9/2･30　例会（Zoom）、　9/2　理事会（Zoom）

沼田 2 9/14･26　例会（Zoom）、　9/15･27　理事会 9/26（9/28振替）、9/27定例（Zoom）、9/15臨時（書面）

草津温泉 3 9/2･9･16　例会

中之条 3 9/14･21･28　例会、　9/14　理事会 短縮例会

沼田中央 2 9/16･30　例会、　9/30　理事会 9/16ガバナー公式訪問

渋川みどり 3 9/14･21･28　例会（Zoom）、　9/14･28　理事会 9/14臨時、9/28（書面）

富岡 2 9/15･29　例会、　9/15　理事会 9/29ガバナー公式訪問、　昼食は持ち帰り弁当

藤岡 1 9/30　例会（Zoom）

安中 2 9/7･21 　例会（Zoom）、　9/7　定例理事会（Zoom）

藤岡北 1 9/21　例会

富岡中央 0 9/16　定例理事会のみ（書面）

碓氷安中 1 9/16　例会、　9/16　理事会　

藤岡南 0

富岡かぶら 0 9/14　理事会のみ

第2840地区　各クラブ　2021年９月理事会・例会開催状況

2021年９月各クラブ理事会・
例会開催状況
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出席報告（９月末現在）・MyRotary登録率

純増減(女性)

14 (1)

3 117 117 0 2 115 -2 0 73.04%

2 57 56 1 0 57 0 9 50.88%

0 44 44 0 0 44 0 0 65.91%

0 73 73 0 0 73 0 0 9.33%

0 51 52 0 0 52 1 0 32.69%

0 20 20 0 0 20 0 0 15.00%

362 (32) 362 (32) 1 () 2 () 361 -1 41.14%

0 64 64 0 0 64 0 0 14.06%

0 31 30 0 0 30 -1 0 29.03%

0 53 53 0 0 53 0 0 43.40%

1 43 43 0 0 43 0 6 18.60%

191 (29) 190 (29) 0 () 0 () 190 -1 26.27%

0 80 80 0 0 80 0 0 100.00%

0 23 23 0 0 23 0 0 26.09%

0 98 97 0 1 96 -2 0 13.54%

0 29 29 0 0 29 0 0 44.83%

1 38 38 0 0 38 0 0 26.32%

268 (16) 267 (16) 0 () 1 () 266 -2 42.15%

2 133 134 0 0 134 1 6 16.42%

1 71 73 0 0 73 2 0 13.70%

0 71 70 2 0 72 1 0 26.76%

0 34 34 0 0 34 0 0 48.48%

0 49 49 0 0 49 0 0 36.73%

0 33 32 1 0 33 0 0 21.21%

391 (29) 392 (29) 3 () 0 () 395 4 27.22%

MyRotary
登録率

(10月20日現在)

33.1%

自クラブ出席率

35.0%

当月出席率（メイク含む) MyRotary登録率(10月20日現在)

33.82%

合計 21.72% 22.09%

第
３
分
区

高崎 64.55% 66.79%

高崎南 65.75% 65.75%

高崎シンフォニー 0.00% 0.00%

高崎セントラル 0.00% 0.00%

高崎北 0.00% 0.00%

高崎東 0.00% 0.00%

第
２
分
区
Ｂ

伊勢崎 0.00% 0.00%

群馬境 0.00% 0.00%

伊勢崎中央 0.00% 0.00%

合計 20.00% 20.00%

合計 14.19% 18.24%

26.17% 27.57%

伊勢崎南 0.00% 0.00%

伊勢崎東 100.00% 100.00%

第
２
分
区
Ａ

桐生 0.00% 0.00%

桐生南 0.00% 0.00%

桐生西

0.00%

前橋南 0.00% 0.00%

前橋中央 0.00% 0.00%

第
１
分
区

前橋北 0.00%

合計

0.00% 0.00%

桐生赤城 56.76% 72.97%

88.66%

前橋西 68.33% 76.77%

前橋東 0.00% 0.00%

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数
(女性)

純増減
(女性)

前橋 88.66%

*純増減は年度初の会員数との対比となります。

クラブ名
回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

メイク 出席率年度初
(女性)

当月初
(女性)

45

2061 (156) 2073 (157) 8

　　出席報告　 　　　　　　　　　　　　  　　　　　　　1/2

クラブ数 年度初（女性) 当月初(女性) 新会員(女性) 退会数(女性) 月末数(女性)

() 6 () 2075 (157)
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0 73 73 0 1 72 -1 0 20.83%

1 16 16 0 0 16 0 1 37.50%

0 45 45 0 0 45 0 0 21.28%

0 22 22 0 0 22 0 0 22.73%

0 44 44 0 0 44 0 0 29.55%

200 (11) 200 (11) 0 () 1 () 199 -1 26.38%

0 54 53 1 0 54 0 0 40.74%

1 31 31 0 0 31 0 0 22.58%

2 17 17 0 0 17 0 0 5.88%

0 11 11 0 0 11 0 0 9.09%

1 28 30 0 0 30 2 0 100.00%

141 (11) 142 (11) 1 () 0 () 143 2 35.66%

2 57 63 1 1 63 6 12 14.29%

2 67 70 0 1 69 2 10 50.72%

3 15 15 0 0 15 0 3 16.67%

3 21 21 0 0 21 0 0 19.05%

2 45 47 0 0 47 2 7 44.68%

3 38 38 2 0 40 2 0 75.00%

243 (15) 254 (15) 3 () 2 () 255 12 36.73%

2 43 44 0 0 44 1 0 22.73%

1 52 51 0 0 51 -1 8 13.73%

2 60 61 0 0 61 1 0 22.95%

1 12 12 0 0 12 0 0 25.00%

0 39 40 0 0 40 1 0 21.95%

1 8 8 0 0 8 0 0 37.50%

0 22 22 0 0 22 0 0 27.27%

0 29 28 0 0 28 -1 0 25.00%

265 (13) 266 (14) 0 () 0 () 266 1 24.52%

MyRotary
登録率

(10月20日現在)

藤岡北 87.50% 87.50%

富岡中央 0.00% 0.00%

第
６
分
区

富岡 95.00% 95.00%

藤岡 61.23% 77.56%

安中 44.17% 44.17%

合計 46.93% 48.97%

碓氷安中 87.50% 87.50%

富岡かぶら 0.00%

渋川みどり 100.00% 100.00%

合計 71.26% 76.12%

中之条 82.31% 82.31%

沼田中央 65.96% 73.40%

渋川 75.00% 87.50%

沼田 73.18% 82.40%

草津温泉 31.11% 31.11%

0.00%

第
４
分
区
B

館林 0.00% 0.00%

大泉 85.71% 85.71%

館林ミレニアム 85.71% 85.71%

合計 50.75% 50.75%

館林西 82.35% 82.35%

館林東 0.00% 0.00%

藤岡南 0.00% 0.00%

第
５
分
区

新田 0.00% 0.00%

太田中央 0.00% 0.00%

第
４
分
区
Ａ

太田 0.00% 0.00%

太田西 68.75% 81.25%

太田南 0.00% 0.00%

合計 13.75% 16.25%

年度初
(女性)

当月初
(女性)

新会員
(女性)

退会数
(女性)

月末数
(女性)

純増減
(女性)

　　出席報告　 　　　　　　　　　　　　  　　　　　　　1/2

クラブ名
回
数

自クラブ
出席率

会員数　(純増減は年度初数との対比となります)

メイク 出席率

出席報告（９月末現在）・MyRotary登録率
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新会員紹介

氏 名 今泉始宏
ク ラ ブ 館林RC

入 会 日 2021年９月３日

職業分類 信用金庫

勤 務 先 館林信用金庫

役 職 本店営業部部長

推 薦 者 田部井孝一・石川長司

氏 名 横田勇起
ク ラ ブ 高崎北RC

入 会 日 2021年９月１日

職業分類 商業銀行

勤 務 先 ㈱群馬銀行　高崎支店

役 職 執行役員高崎支店長

推 薦 者 豊泉洋一

氏 名 橋本寿太郎
ク ラ ブ 高崎RC

入 会 日 2021年７月20日

職業分類 通信事業

勤 務 先 NTT東日本　群馬支店

役 職 支店長

推 薦 者 田中久夫・広瀬雅美

氏 名 小林文彦
ク ラ ブ 前橋西RC

入 会 日 2021年９月１日

職業分類 建設業

勤 務 先 株式会社リファイン

役 職 代表取締役

推 薦 者 小嶋信弘

氏 名 横山明伸
ク ラ ブ 高崎北RC

入 会 日 2021年９月１日

職業分類 西洋料理

勤 務 先 DELIENZ㈱美熊野

役 職 代表取締役

推 薦 者 豊泉洋一

氏 名 小島充則
ク ラ ブ 渋川みどりRC

入 会 日 2021年９月14日

職業分類 モルタル造形家

勤 務 先 ランドアートデザイン

役 職 代　表

推 薦 者 竹内佳生

氏 名 小林静弥
ク ラ ブ 渋川みどりRC

入 会 日 2021年９月14日

職業分類 学習塾

勤 務 先 有限会社ブッチ企画　育進館渋川

役 職 会社員

推 薦 者 春山和久・大林裕子

氏 名 神宮良弘
ク ラ ブ 富岡中央RC

入 会 日 2021年10月14日

職業分類 僧侶

勤 務 先 宗教法人　龍光寺

役 職 副住職

推 薦 者 勅使河原正己

氏 名 渡邉国男
ク ラ ブ 高崎RC

入 会 日 2021年７月20日

職業分類 葬祭業

勤 務 先 株式会社ライフネクスト

役 職 代表取締役社長

推 薦 者 関口俊介
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氏　名　新井　洋介

クラブ　伊勢崎中央ロータリークラブ

入会日　2013年４月１日

逝去日　2021年９月17日

享　年　48歳

勤務先　新井自動車工業㈱

役　職　代表取締役社長

【ロータリー歴他】

　ポールハリスフェロー

　第１回米山功労者

　新井洋介さんの突然の訃報に接し、伊勢崎中央ロータリークラブ会員は驚きと深い悲しみで

いっぱいです。

　新井さんは2013年に入会以来、常に積極的に行動し、会を盛り上げてくれました。

　特に伊勢崎中央ロータリークラブが、会員100名に達した年度では、会員増強・退会防止委

員長として素晴らしいリーダーシップを発揮し、その目標を達成されました。

　今後益々の活躍を期待していた矢先の他界は、我々会員一同、誠に残念で仕方ありません。

　ここに謹んでご冥福をお祈り申し上げます。合掌

	 伊勢崎中央ロータリークラブ　会長　小野　岳彦

訃報
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年度初
入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率 年度初

入会

目標

入会

実績

目標

残
達成率

117 1 2 -1 200.0% 73 3 1 2 33.3%

57 1 3 -2 300.0% 16 4 0 4 0.0%

44 1 0 1 0.0% 45 5 0 5 0.0%

73 4 1 3 25.0% 22 3 1 2 33.3%

51 5 1 4 20.0% 44 3 0 3 0.0%

20 2 0 2 0.0% 200 18 2 16 11.1%

362 14 7 7 50.0% 54 5 1 4 20.0%

64 1 0 1 0.0% 31 3 0 3 0.0%

31 3 0 3 0.0% 17 2 0 2 0.0%

53 2 0 2 0.0% 11 1 0 1 0.0%

43 1 0 1 0.0% 28 1 2 -1 200.0%

191 7 0 7 0.0% 141 12 3 9 25.0%

80 5 1 4 20.0% 57 5 8 -3 160.0%

23 2 0 2 0.0% 67 4 4 0 100.0%

98 3 0 3 0.0% 15 1 0 1 0.0%

29 7 0 7 0.0% 21 1 0 1 0.0%

38 3 0 3 0.0% 45 3 2 1 66.7%

268 20 1 19 5.0% 38 5 2 3 40.0%

133 5 2 3 40.0% 243 19 16 3 84.2%

71 1 3 -2 300.0% 43 1 1 0 100.0%

71 3 2 1 66.7% 52 5 0 5 0.0%

34 2 0 2 0.0% 60 3 2 1 66.7%

49 3 0 3 0.0% 12 1 0 1 0.0%

33 2 1 1 50.0% 39 3 1 2 33.3%

391 16 8 8 50.0% 8 2 0 2 0.0%

22 10 0 10 0.0%

29 2 0 2 0.0%

265 27 4 23 14.8%

新会員　入会実績報告

目標残新会員　入会目標年度初

太田

クラブ名

達成率

クラブ名

クラブ数 新会員　入会実績

2061 133 4145 92

第

１

分

区

前橋中央

第

４

分

区

Ａ

合計

前橋

前橋西

前橋東

前橋北

前橋南

31%

太田西

太田南

新田

太田中央

第

２

分

区

Ｂ

合計

伊勢崎

群馬境

伊勢崎中央

伊勢崎南

伊勢崎東

合計

第

２

分

区

Ａ

桐生西

桐生赤城

桐生

桐生南

合計

第

４

分

区

B

高崎

高崎南

館林

大泉

館林西

館林東

館林ミレニアム

合計

合計

第

５

分

区

渋川

沼田

草津温泉

中之条

沼田中央

渋川みどり

藤岡南
＊上記の数値は新会員入会者のみの目標および実績を表

記しております。退会者数はカウントしておりません。　　よっ

て各クラブの現在の会員数を示すものではありません。

第

３

分

区

富岡

藤岡

安中

藤岡北

富岡中央

碓氷安中

高崎東

高崎北

高崎シンフォニー

高崎セントラル

合計

合計

富岡かぶら

第

６

分

区

新会員　入会実績報告（９月末現在）
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　決意というとやや重いかも知れませんが、前回の記事にお書きしたとおり、「超我の奉仕」と「最

もよく奉仕する者、最も多く報いられる」はロータリーの基本となる奉仕理念を明らかにするも

のであり、また、ロータリーは一つの人生哲学とされています（決議23-34第１項）。ここはロー

タリアンとして一皮むける覚悟が必要になると思って使いました。

　米山梅吉翁は、ロータリーの哲学について、「凡そ人間の良心に基づく真理は古くして平凡であ

ります。・・人間生活を指導する基礎的道徳観念は、先以て自我を超越するということにあるので、

孔子は『己の欲せざる所人に施す勿れ』と教え、キリストは『己の欲する所を人に施せ』と説き

ましたごとく、エジプト、ペルシャの昔よりモハメッドまたはモーゼの訓等も皆其の帰する所を

一つにし、古今東西の聖人君子の言説は悉く黄金則の注釈に過ぎません」、「要するにロータリー

哲学は、自己の欲求を他人の為にせんとする義務観念との間に生ずる衝動又は争闘の調和を計る

ものでありましてクラブは之が為の実験室とも申しべく、会員は出でてその義務を通じて奉仕の

理想を日常処世に実現せんとする訳であります」と説明します。

　米山翁が指摘するとおり、奉仕の理念は人類にとって基礎的道徳観念であったとしても、ロー

タリークラブが「違った職業から人を各々選んで、各自其の従事する職業を通じて社会に奉仕せ

んがために努力せんとする」ものであれば、例会が奉仕理念の学習の場として、また、実践の機

会が与えられる場として重要になります。例会は精神修養の場というより、会員同士が交流を深

め、それぞれの意見や知識、アイディアを交換しながらロータリーを学び、実践に備える場では

ないでしょうか。RI（国際ロータリー）が毎年開催する国際協議会では「JOIN	LEADERS.	

EXCHANGE	IDEAS.	TAKE	ACTION（リーダーが集い、アイディアを交換し、行動を起こす）」

の横断幕が張り出されていましたが、これはクラブの例会にも当てはまります。

　なお、RIは、2016年の規定審議会で例会の開催について、少なくとも月２回、例会を行わな

ければならないとし、従来の開催要件を緩和しました。加えて、クラブは例会の出席要件を外す

ことができるようになりました。これについて、従来は例会出席を義務面から規定していたもの

を会員の権利として見るようになったということができます。しかし、クラブの自主的な判断で

RIが新規に打ち出した方針に従わず、従来型の出席義務を会員に求めても何の問題もありません。

世界で最初に作られたシカゴRCのホームページには、「It	all	begins	at	the	weekly	club	meeting

（毎週の例会から全てが始まる）」とするコピーが最近まで掲載されていましたが、例会でメンバー

同士がつながり、真のロータリアンになる場として例会が機能することに変わりありません。

　上記の決議23―34第１項には、「ロータリーは、基本的には、一つの人生哲学」とされています。

これは、ロータリーの哲学がロータリアンの振る舞い（how	to	live）や行動指針（how	to	act）

の元になることを示唆します。

　昔、ゴータマ・ブッダは真のバラモンとは生まれで決まるものではなく、行動によって示され

ると説法したそうですが、これに類比すると、真の（理想的な）ロータリアンは、奉仕の理想を

仕事面、私生活面、社会生活面に適用している方ということになります。入会すればクラブのメ

ンバーになります。しかし、例会に出席して会員間で交流して相互に理解を深め、ロータリーの

価値を認識し、それを血肉化して具体的な仕事や生活等に示す努力が要求されるのです。

ガバナーコラム

ロータリースケッチ ロータリアンになる決意



GOVERNOR’S MONTHLY LETTER

34

　私たちがロータリーの価値に目覚めることについて、エドワード・カドマン元RI会長は「ロー

タリアンは、生まれるものではなくて、創られるものなのである」と述べています。また、今年

度のシェカール・メータ会長は、奉仕活動の実践を通じて一会員からロータリアンになった経験

を国際協議会の会長スピーチで披露しています。さらに時代を遡ると、ガイ・ガンデイガーは

「ロータリー会員から真のロータリアンヘの進化」との項目のなかで、「ロータリーは、たとえる

なら、人が単に上着を身に付けることではなく、人が食物を消化吸収することに通じると解釈さ

れなければなりません。人は、ロータリーで成長することによってロータリアンになる」、「ロー

タリアンは、考える人でなければなりません。ロータリアンは、多面的なロータリーを注意深く

熟視し、熟考して、他の人達には見えないものを探さなければならないのです。」としています。

　それでは奉仕の理念を血肉化したロータリアンとは具体的にどのような人を指すのでしょうか。

　ポール・ハリスは「ロータリーは宗教でもなければ、家教に代わるものでもありません。しか

し、ロータリーは現代社会、特に実業界や国際関係において、宗教的な力を持っています。私の

一生においても、仕事の進め方が随分変わりましたが、それもロータリーの強い影響を受けたか

らです」と述べ、ロータリーが彼の弁護士業に強い影響を与えたことを明らかにしています。ま

た、皆さんがよくご存知の「四つのテスト」を提唱した元RI会長のハーバート・テーラーは、「四

つのテスト」を実践することで破綻した企業を再生させました。

　我が国ではどうでしょう。当地区の本田博己PGは大阪RCに在籍したパナソニック創業者の

松下幸之助氏、京都南RCに在籍したオムロン創業者の立石一真氏、銀座新RCに在籍したヤマ

ト運輸で宅急便を始めた小倉昌男氏を見習うべきロータリアンの例に挙げます。ここでは詳細を

紹介することはできませんが、これらの方々は企業の社会的価値を強調し、或いは、事業・経営

のスローガンとして顧客に対するサービス優先を謳って実践し、大きな成果を上げました。

　ロータリーはロータリー、仕事や生活とは別のものと考える会員の方もいるかと思います。し

かし、それではロータリーの魅力を十分に味わうことはできません。上記の方々は、ロータリー

の根本思想（奉仕の理念や二つのスローガン）や価値観に深い共感を覚え、それを楽しんでいた

ロータリアンであったと思います。

　真の（理想的な）ロータリアンになるには、「奉仕の理想」を引き受ける覚悟と私たち自身の決

意と変容が必要です。

　「夜と霧」の作者であるフランクルは、「人生から何をわれわれはまだ期待できるかが問題なの

ではなくて、むしろ人生が何をわれわれから期待しているかが問題なのである」との名句を残し

ました。ここにいう「人生」を「ロータリー」に置き換えてみてはどうでしょうか。「ロータリー

から何をわれわれはまだ期待できるかが問題なのではなくて、むしろロータリーが何をわれわれ

から期待しているかが問題なのである」。
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【参考資料】

※ポール・ハリス「ロータリーの理想と友愛」米山梅吉訳

※ポール・ハリス「ロータリーへの道」柴田實訳

※財団法人米山梅吉記念館「超我の人　米山梅吉の跫音」

※第2650地区刀根荘兵衛PG「ガバナー月信」

※第2840地区本田博己PG「ロータリーの基本」、「ロータリーの根幹は“奉仕の理念”です」

※V.E.フランクル「それでも人生にイエスと言う」



ガバナー事務所よりお願い

ガバナー月信に関して

◦	原稿の締め切りは、毎月15日です。ワードまたはエクセル書式で作成の上、メール添付しガ

バナー事務所	adachi@rid2840.jp	まで送信してください。なお、写真等の画像がある場合は、

デジタルデータでお送りください。

◦	新会員情報並びに訃報の締切りは、毎月15日です。（15日以降のご連絡分につきましては、

次月号の掲載となります。）新会員につきましては氏名、入会日、職業分類、勤務先、役職、

推薦者氏名を記入の上、写真を添えて、ガバナー事務所ホームページの専用欄かメールにてお

送りください。なお、訃報につきましてはクラブ会長様に250字以内で追悼文を作成いただき、

ご連絡をお願いいたします。

ガバナー事務所に関して

◦	ガバナー事務所の開所時間は従前どおり午前10時から午後５時となっておりますのでよろし

くお願いいたします。尚、原則として正午から午後１時までは昼休みとなっております。

月信への寄稿のお願い

◦	毎月1日に発刊しているガバナー月信ですが、是非とも第2840地区の各クラブで行われた奉

仕事業やクラブの自慢などを、月信に寄稿してみませんか？

　	原稿締め切りは毎月15日になります。原稿を15日以前にガバナー事務所宛にメールしていた

だければ翌月号に掲載させていただきます。また、寄稿のフォーマットが欲しい場合はガバナー

事務所にお問い合わせ願います。



足立進ガバナー事務所
群馬県前橋市問屋町2-2　前橋問屋センター会館1F 

TEL 027-212-2840
FAX 027-212-2841 


